

Erster Montessori-Kindergarten mit Kita im Kanton Solothurn ist seit 7. Januar 2026 offen

Schönenwerd erhält eine neue Bildungseinrichtung: Die Schule, die nach dem Konzept Maria Montessoris aufgestellt ist, durfte am 7. Januar ihre Eröffnung feiern. Die Einrichtung richtet sich an Eltern von Kindern bis 6 Jahren.



Schulzimmer für die Altersstufen 3 bis 6 Jahre (Bild links) und 0 bis 3 Jahre im Ballyhouse in Schönenwerd (Bild rechts).

Fotos: mom.

Dies hätte sich der Inhaber der Bally-Schuhfabriken wohl kaum vorgestellt: Im ehemaligen Kosthaus, der Kantine seiner Belegschaft, erbaut vor gut hundert Jahren, wird über Neujahr laut gearbeitet: Hier wird ein Gestell für Sandpapierbuchstaben aufgestellt, da ein Bild einer blühenden Wiese aufgehängt, dort ein Wickeltisch zurechtgezimmert. Im Parterre des denkmalgeschützten Gebäudes eingerichtet, erfolgen in den Unterrichts- und Ruheräumen der Schule mit dem Namen *Montessori-Biloba Haus der Kinder* noch letzte Feinarbeiten für den Schulbeginn.

Treibende Kraft hinter der neuen Schule ist die Präsidentin des Trägervereins, der die Schule betreibt. Zusammen mit ihren Lehrpersonen, einigen Bekannten und ihrem Lebenspartner* steckt sie Arbeit und Zeit in ihre Herzenssache. Die Schule

soll nach den Vorgaben Maria Montessoris geführt werden, einer italienischen Mathematikerin und Ärztin des vorigen Jahrhunderts. Die sich daraus entwickelnde Pädagogik hat den Werdegang der Schulgründerin massgeblich beeinflusst – zunächst als Kindergärtnerin, später als Ausbildungsassistentin, und seit drei Jahren als Trainerin für angehende Kindergartenlehrkräfte.

Die Gelegenheit der Ansiedlung im Schönenwerder *Ballyhouse* gab laut der Schulgründerin den Ausschlag für die Standortwahl: «Unsere Schule richtet sich mit einer Kindertagesstätte und einem Kindergarten im gleichen Gebäude an alle Eltern von Kindern im Alter von null bis sechs Jahren. Das schön renovierte Bally-House mit seiner grünen Lage am Park und seinen lichtdurchfluteten, hohen Räumen ist – mit entspre-

chend moderner Einrichtung – sehr gut für die Bedürfnisse kleiner Kinder geeignet. Mit der Hauseigentümerschaft, die dem Projekt wohlgesonnenen ist, konnte ein gemeinsames Vorgehen gefunden werden, das unsere Institution langfristig trägt.»

Zusätzlich zur Kleinkinder-Pädagogik bietet die Institution Kurse für Erwachsene an. Bei entsprechendem Interesse ist für die Zukunft auch eine Schule für Kinder im Primarschulalter vorgesehen.

Nächste Termine

Montessori-Biloba, Schönenwerd

17.1.2026 Open Day

25.2.2026 Vortrag

Jeweils offen für alle.

* Autor: Markus Mölbert

Der Autor ist Ingenieur in Hünenberg ZG und Lebenspartner der Schulgründerin.